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Questodocumentocontieneil resocontodei 4 incontri tematicisvoltinei
4 comunidi CastelloŘΩ!ǊƎƛƭŜΣPievedi Cento,Galliera,SanPietroin Casale
in ordine cronologico. Il resocontodel primo incontro a CastelloŘΩ!ǊƎƛƭŜΣ
è diversodagli altri per impostazionegraficae contenuto, in quanto in
quellasedesiè evidenziataunarichiestadapartedei cittadini di ricevere
informazioni generali sulla possibile fusione prima di approfondire il
temaspecificoŘŜƭƭΩƛƴŎƻƴǘǊƻ.

Da ciò la nuova impostazionedegli incontri successivi,in cui è stata
inserita una più approfondita introduzione informativa da parte del
Sindacoospitante sulle motivazionialla baseŘŜƭƭΩƛŘŜŀdi valutare una
possibilefusione

PREMESSA
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I cittadini di CastelloŘΩ!ǊƎƛƭŜΣPievedi Cento,Galliera,SanPietro in Casalehanno mostrato grande
interesseper il tema della Fusione. Stimiamoinfatti che agli incontri abbiamopartecipatooltre 500
persone. Ladiscussioneè statavivaceed a volte anchecon toni accesi. Leragionidel SIe del No sono
emersechiaramente,cosìcomela vogliadei cittadini presentidi parteciparea questadiscussione.

Pertutti è statamolto evidentela necessitàdi essereinformati maggiormentesullafusione,oltre che
la vogliadi confrontarsied approfondirealcunitemi. Ma anchela difficoltà di uscireda una dinamica
tipicamenteassemblearedi confrontopolitico, ed avviareunaforma di dialogosutemi cosìcomplessi
comequelli cheentranoin giococonunafusione.

Diversi cittadini hanno scelto di parteciparea tutti gli incontri, per sottolineare maggiormentele
ragionidel SIe del NO. Questoè un elementosucui riflettere cheprobabilmenteindicala vogliadi dei
cittadini di veicolarecon forza alcunimessaggi,oltre che la sceltadi alcuneorganizzazionidi essere
presentia tutti gli incontri previsti.

INTRODUZIONE 



«UN COMUNE PER TUTTI»
Parliamo di Gestione del Territorio

/ŀǎǘŜƭƭƻ ŘΩ!ǊƎƛƭŜ

7 NOVEMBRE 2017
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Tema: 

Gestione del territorio

Partecipanti

Hanno partecipato circa 150 cittadini, di cui solo 74 si sono registrati, provenienti dai quattro
Comuniinteressatiallafusione.

Obiettivi:  

ÅPromuoverela riflessionetra i cittadini dei 4 Comunisu cosasaràveramenteimportante nei

prossimiannipensandoal temadellagestionedel territorio.

ÅRiflettereǎǳƭƭΩƻǇǇƻǊǘǳƴƛǘŁofferta dalla fusione rispetto alla gestionedel territorio e se essa

potrà rappresentareƭΩƻŎŎŀǎƛƻƴŜdi miglioramentodellasituazioneattuale

ÅPortareproposteconcreteŀƭƭΩŀǘǘŜƴȊƛƻƴŜdi chista lavorandoal progettodi fusione

Lb/hb¢wh ! /!{¢9[[h 5Ω!wDL[9
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Avvio lavori

IntroduzionedelSindacodi CastelloŘΩ!ǊƎƛƭŜ

L[ twhDw!aa! 59[[ΩLb/hb¢wh 

Sessioni di lavoro
I partecipanti hanno lavorato in gruppi su tre domande. Per farlo hanno avuto a disposizione come traccia di 
lavoro un canvass, che hanno utilizzato per raccogliere riflessioni e proposte. 

Presentazione risultati delle sessioni di lavoro

Presentazione e discussione in plenaria dei risultati delle sessioni di lavoro. 
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I partecipanti,divisi in gruppi,hannolavorato intorno

a 10 tavoli utilizzando come guida un canvass

appositamentesviluppatoper questoincontro.

Hannodiscussole tre domandeguidaŘŜƭƭΩƛƴŎƻƴǘǊƻ:

1. pensandoal tema di questo incontro, cosa sarà

veramente importante nei prossimi anni per il

futuro di questoterritorio?

2. il progetto di fusione, rispetto al tema di questo

incontro, potrà essere utile a migliorare la

situazionedi questoterritorio?

3. ci sono delle proposte concrete che vorreste

portare ŀƭƭΩŀǘǘŜƴȊƛƻƴŜdi chi sta lavorando al

progetto di fusione?

SESSIONIDIGRUPPO



novembre 2017 «UN COMUNE PER TUTTI»

Domanda 1 

Å aŀƴǘŜƴŜǊŜ ƭΩŀǳǘƻƴƻƳƛŀ ŀƳƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛǾŀ ŘŜƛ ǎƛƴƎƻƭƛ /ƻƳǳƴƛ 

Å Partire con una progettualità: occorre invertire i trend negativi, avere dei sogni e una visione prospettica 

Å [ŀ ǇǊƻǇƻǎǘŀ Řƛ ŦǳǎƛƻƴŜ ŘƻǾǊŜōōŜ ǊƛƎǳŀǊŘŀǊŜ Ǝƭƛ у /ƻƳǳƴƛ ŘŜƭƭΩ¦ƴƛƻƴŜ Ŝ ƴƻƴ ǎƻƭƻ пΥ ζǇŜǊŎƘŞ  ŦŀǊŜ ƭŀ ŦǳǎƛƻƴŜ ŀ п Ŝ ƴƻƴ ŀ уΚη

Å !ŦŦǊƻƴǘŀǊŜ ƛƭ ǘŜƳŀ ŘŜƭƭΩŜƴŜǊƎƛŀ ǳƴƛǘƛ ƴŜƭ /ƻƳǳƴŜ ǳƴƛŎƻ 

Å ά{ǇŜƴŘŜǊŜ ōŜƴŜ ƛ ǎƻƭŘƛ ǇǳōōƭƛŎƛέΥ ǉǳŀƴŘƻ ǎƛ ǇŀǊƭŀ Řƛ ŦǳǎƛƻƴŜΣ ǇŜǊ άǎǇŜƴŘŜǊŜ ǳǘƛƭƳŜƴǘŜέ ǎŜǊǾŜ ǇǊƻƎŜǘǘǳŀƭƛǘŁ

Å Risolvere la problematica della viabilità sulla via Centese

Å Aumentare i servizi per gli anziani: servono più centri diurni

Å Curare i collegamenti: manutenzione delle strade, servizi ferroviari, linee autobus

Å Incrementare e migliorare il controllo e la prevenzione idrogeologici 

Å Risolvere le conseguenze della ricostruzione post terremoto: «le imprese che non sono riuscite a rispettare le scadenze sono 

costrette a chiudere o spostarsi: in prospettiva chi pagherà i tributi in loro assenza?» 

Ripercorrendo la struttura delle domande i partecipanti hanno raccontato la discussione dei tavoli.

RISULTATI DELLE SESSIONI DI LAVORO
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Domanda2

Å Primadi parlaredi fusione,bisognerebbeverificarecomefunzionanoƭΩƻǊƎŀƴƛȊȊŀȊƛƻƴŜŘŜƭƭΩ¦ƴƛƻƴŜdei Comunie quelladella

CittàMetropolitana

Å Bisognerebbechegli amministratorifacesserounapropostaai cittadini sullafusione,spiegandonei possibilieffetti

Å Conla fusionebisognerebbemanteneree potenziarele caratteristichedi ognisingoloComunesenzasnaturarneƭΩƛŘŜƴǘƛǘŁ

Å LafusionesarebbeveramenteǳƴΩƻǇǇƻǊǘǳƴƛǘŁseil bonuseconomicofossegarantitoper concretizzarela progettualità

Nota: è stata rilevata dai partecipanti una diffusa mancanza di informazione sulla fusione e pertanto alla domanda è risultato difficile rispondere 
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Domanda3

Å Invitarenei prossimiincontri chihagiàfatto esperienzadi fusione

Å Sarebbeimportante coinvolgereanchealtre forze politiche e socialiper sentire le opinioni di tutti su pro e contro della

fusione: «I quattro sindacideiComuniappartengonoallastessaareapolitica»

Å Dato cheƭΩάŜŎƻƴƻƳƛŀdella ŦǳǎƛƻƴŜέconsisteƴŜƭƭΩŀŎŎŜƴǘǊŀǊŜi servizi, bisognacapire attraverso un apposito studio di

fattibilità, seil nuovoComunesaràin gradodi mantenerei serviziquandosarannofiniti i finanziamenti

Å Civuoleun altro metodoper arrivareallafusione,renderechiaroai cittadini qualisonoi pro e i contro e in checosaconsiste

Å Sottoporreil progetto di fusioneai cittadini

Nota: le risposteal terzoquesito,sonotutte di caratteregeneralerispettoallafusionee nonrispondonoal temaspecificodellaserata

della gestionedel territorio. Ciòdenota una richiestaalle amministrazionilocali da parte dei cittadini di maggioriinformazionisul

progettodi fusione,in cosaconsistae qualisianogli scenari
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«UN COMUNE PER TUTTI»
Parliamo di Cultura e Sport 

Pieve di Cento

8 NOVEMBRE 2017
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Tema: 

Cultura e Sport 

Partecipanti

Hannopartecipatocirca130cittadini, provenientiprevalentementedai quattro Comuniinteressati
alla fusione. Di questi 101 si sono registrati. Diversicittadini intervenutiŀƭƭΩƛƴŎƻƴǘǊƻavevanogià
partecipatoŀƭƭΩƛƴŎƻƴǘǊƻdi CastelloŘΩ!ǊƎƛƭŜ

Obiettivi:

ÅPromuoverela riflessionetra i cittadini dei 4 Comunisu cosasaràveramenteimportante nei
prossimiannipensandoal temaculturae sport

ÅRiflettere ǎǳƭƭΩƻǇǇƻǊǘǳƴƛǘŁofferta dalla fusione rispetto a cultura e sport e se essa potrà
rappresentareƭΩƻŎŎŀǎƛƻƴŜdi miglioramentodellasituazioneattuale

ÅPortareproposte concretesu cultura e sportŀƭƭΩŀǘǘŜƴȊƛƻƴŜdi chi sta lavorandoal progetto di
fusione

INCONTRO A PIEVE DI CENTO
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Avvio lavori

IntroduzionedelSindacodi Pievedi Cento:

IL PROGRAMMA

Sessioni di lavoro
I partecipanti hanno lavorato in gruppi su tre domande. Per farlo hanno avuto a disposizione come traccia di 
lavoro un canvass, che hanno utilizzato per raccogliere riflessioni e proposte. 

Presentazione risultati delle sessioni di lavoro

Presentazione e discussione in plenaria dei risultati delle sessioni di lavoro. 
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I partecipantisonostati invitati a lavoraresolosu uno

dei duetemi dellaserataςculturae sport. Sisonocosì

formati spontaneamenteduetavoli per il temasport e

8 per il temacultura.

I partecipanti hanno discusso intorno ai tavoli

utilizzandocomeguidale tre domandeproposteconil

canvass:

1. Pensandoa sport e cultura, cosasarà veramente

importantenei prossimianniper la vostracomunità?

2. Pensandoa cosaper voi è veramenteimportante,

suquali ambiti specificisi develavorareper sostenere

lo sviluppodi sporte culturanellavostracomunità?

3. Cisonodelle proposteconcretechevorresteporre

ŀƭƭΩŀǘǘŜƴȊƛƻƴŜdi chi sta lavorando al progetto di

fusione?

SESSIONIDIGRUPPO
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TAVOLI CULTURA 
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Nei tavoli dedicati alla cultura, sono emerse numerose istanze su:

RISULTATI DELLE SESSIONI DI LAVORO

ÅDiffondereil concettodi benessereattraversola cultura

ÅMigliorare la qualità ŘŜƭƭΩƻŦŦŜǊǘŀculturale e ƭΩƛƴŦƻǊƳŀȊƛƻƴŜsu
iniziativee eventi

ÅIncentivare la partecipazionedelle persone alle attività culturali e
promuovere eventi specifici destinati a target di utenza mirati:
disabili,bambini,adulti, anziani

ÅAumentaregli spazidedicatialla cultura e le sediper le associazioni
culturali

ÅCollegarecultura e scuola per preparare i giovani e sostenerela
crescitadellescuolelocali

ÅAffrontare il problema del ricambio generazionaleŀƭƭΩƛƴǘŜǊƴƻdelle

associazioniculturali

Promozione culturale e associazioni

ÅCrearesinergietra associazionie comune

ÅMigliorare,snellirela componentedi procedureburocratiche

ÅAumentarei finanziamentiper le attività culturali e introdurre nuove
formedi gestioneattraversopartenariatipubblico/privati

ÅPredisporreun servizio per ƭΩƻǊƛŜƴǘŀƳŜƴǘƻŘŜƭƭΩŀǎǎƻŎƛŀȊƛƻƴƛǎƳƻin

rispostaŀƭƭΩŜŎŎŜǎǎƛǾƻproliferaredi associazionichenoncollaborano

ÅIstituire delle forme di convenzionetra negozi e spettacoli per

abbassarei prezzie incentivarela fruizioneculturale

Finanziamento e gestione culturale

ÅRendere la cultura il veicolo del coordinamento territoriale in
collegamentoconil mondoesterno

ÅMantenerele specificitàdei singoliComunie valorizzarele identità e
la storiadellecomunità

ÅSpecializzarei 4 teatri e i cinemadei 4 comuni(invecedi chiuderli)

ÅFaremassacriticatra i 4 comuninei rapporti conƭΩŀǊŜŀmetropolitana
e creareǳƴΩƻŦŦŜǊǘŀculturalepolicentrica

aŀƴǘŜƴƛƳŜƴǘƻ ŘŜƭƭΩƛŘŜƴǘƛǘŁ ƭƻŎŀƭŜ
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TAVOLI SPORT
Dei due gruppi che hanno lavorato sul 
tema solo uno ha utilizzato il canvass

per la restituzione
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ÅUtilizzare i finanziamenti della fusione per investire sulla
creazionedi posti di lavoroƴŜƭƭΩŀǎǎƻŎƛŀȊƛƻƴƛǎƳƻper i giovani
cosìfavorendoil ricambiogenerazionale

ÅPromuoverelo sport comestrumentoutile per togliere i giovani
dallastrada

ÅTrovarepiù volontaridispostia lavorareper lo sport

ÅCollegarelo sporte la scuola

ÅIntrodurrele attività sportivefin dallascuolaŘŜƭƭΩƛƴŦŀƴȊƛŀ

ÅUsarelo sport per diffonderestili di vita sanae educazionealla
buonaalimentazione

Nei tavoli dedicati allo sport sono emerse numerose istanze su:

RISULTATI DELLE SESSIONI DI LAVORO

ÅContinuarea valorizzarele associazionisportive dei singoli
Comuni

ÅFaresceltedi bilancionette per favorirelo sport

ÅDestinareappositerisorseallamanutenzionedegliimpianti

ÅMigliorare il trasporto pubblico per collegare gli impianti
sportivi

ÅRagionare insieme ŀƭƭΩ¦ƴƛƻƴŜReno Galliera per
ƭΩƻǊƎŀƴƛȊȊŀȊƛƻƴŜdelleattività sportive

ÅValorizzareƭΩŀǊƎƛƴŜdel Renoconpisteciclabilie organizzazione
di attività sportive

Organizzazione e gestione delle attività sportive Lo sport e il mondo giovanile 
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«UN COMUNE PER TUTTI»
Parliamo di Welfare

Galliera

14 NOVEMBRE 2017
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Tema: 

Welfare

Partecipanti:

Hannopartecipatocirca100 cittadini, di cui 67 si sonoregistrati,provenientidai quattro Comuni
interessatialla fusione. Diversidegli intervenuti avevanogià partecipatoagli incontri di Castello
ŘΩ!ǊƎƛƭŜe di Pievedi Cento.

Obiettivi:

ÅPromuovereunariflessionetra i cittadini dei diversiComuni,sucosasaràveramenteimportante

nei prossimiannipensandoal tema welfare

ÅRiflettereǎǳƭƭΩƻǇǇƻǊǘǳƴƛǘŁofferta dalla fusionerispetto al tema e sequestapotrà rappresentare

occasionedi miglioramentodellasituazioneattuale

ÅPortareproposteconcreteŀƭƭΩŀǘǘŜƴȊƛƻƴŜdi chi sta lavorandoal progettodi fusione

[ΩLb/hb¢wh 5L D![[L9w!
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Avvio lavori

Introduzionea curadellaSindacadi Galliera

IL PROGRAMMA

Sessioni di lavoro
I partecipanti hanno lavorato in gruppi su tre domande. Per farlo hanno avuto a disposizione come traccia di 
lavoro un canvass, che hanno utilizzato per raccogliere riflessioni e proposte. 

Presentazione risultati delle sessioni di lavoro

Presentazione e discussione in plenaria dei risultati delle sessioni di lavoro. 
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I partecipanti sono stati invitati a scegliere liberamente di

lavorare su tre sotto temi diversi: si sono così formati

spontaneamente 2 tavoli sul tema associazionismo e

volontariato, 2 sul tema scuolae sostegnoalla famiglia e 1 sul

temasocio-sanitario

I partecipanti,divisi in gruppi, hannolavorato intorno ai 5 tavoli

utilizzandocomeguidaun canvassappositamentesviluppatoper

questoincontrosulqualeeranoriportate le tre domandeguida:

1 Pensandoal tema del welfare,cosasaràveramenteimportante

nei prossimianniper la vostracomunità?

2 Pensandoa cosaper voi è veramenteimportante rispetto al

welfare,suqualiambiti specificisi develavorareper sostenerelo

sviluppodel welfarenellavostracomunità?

3 Ci sono delle proposte concrete sul tema del welfare che

vorreste porreŀƭƭΩŀǘǘŜƴȊƛƻƴŜdi chi sta lavorandoal progetto di

fusione?

SESSIONIDIGRUPPO
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Tavoli 
Associazionismo e Volontariato
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RISULTATI DELLE SESSIONI DI LAVORO

ÅPrevedere la formazione per gli associati

ÅPotenziare il confronto tra le associazioni

ÅSostenere le associazioni con supporto giuridico, economico/strutturale, organizzativo, sedi, 

tutoraggio amministrativo

ÅPromuovere il volontariato tra i giovani in affiancamento agli anziani per favorire il ricambio 

ƎŜƴŜǊŀȊƛƻƴŀƭŜ ƴŜƭƭŜ ŀǎǎƻŎƛŀȊƛƻƴƛ Ŝ ǇǊŜǾŜƴƛǊŜ ƛƭ άǇŜǊŘŜǊǎƛέ ŘŜƛ ƎƛƻǾŀƴƛ

ÅReperire volontari per garantire assistenza agli anziani motivando i volontari 

ÅPromuovere attività associative come opportunità di occupazione per i disoccupati della zona: 

occorre trovare una modalità di retribuire il lavoro nelle associazioni 

ÅDiminuire il carico burocratico

bŜƛ ǘŀǾƻƭƛ ŘŜŘƛŎŀǘƛ ŀƭ ǘŜƳŀ ŘŜƭƭΩassociazionismo e  del volontariatosono emerse istanze su:
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Tavolo associazionismo
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Tavolo associazionismo
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Tavoli 
Scuola e Sostegno alle Famiglie
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Nei tavoli dedicati alla scuola e al sostegno alle famiglie, sono emerse istanze su:

ÅMantenerele scuolee i servizinei comuniper stimolarei giovania frequentarele scuolenel comunedi

appartenenzae combatterela dispersionescolastica(neipiccolicentriŎΩŝmolta dispersione)

ÅMigliorare i servizi di trasporto inter comunale favorendo la frequenzadelle scuole superiori del

territorio

ÅLavorare,anchesullefamiglie,per crearesensociviconegliadolescenti

ÅAttivarecollaborazionitra impresedel territorio (meccanicae agricoltura)e scuola

ÅUtilizzareparte degli incentivi alla fusioneper stabilizzaregli insegnatiprecaridegli asili nido e delle

scuolematerne

ÅAllungareil tempo di permanenzadei bambinia scuolaancheoltre il tempo pienocosìda facilitare la

conciliazionedei tempi di vita dei genitori

ÅIntrodurre unatassadi livello comunaleper operaremiglioramentinellascuola

ÅMantenerela gestionedegli asili nido in capoal Comuneunicoe garantireil tempo pieno con tariffe

contenute

RISULTATI DELLE SESSIONI DI LAVORO
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Tavolo scuola e sostegno alle famiglie 


